
view_in_browser

Édition du 7 février 2025

Éditorial du président

Une année de transition et de résilience

Alors que nous achevons cette 50e année des Producteurs de pommes du Québec,
notre industrie continue de faire preuve d’adaptation et de solidarité face aux défis.

L’assemblée générale annuelle du 28 janvier dernier a été l’occasion de faire le
bilan des réalisations de l’année de commercialisation 2023-2024, d’étudier
plusieurs résolutions, d’entendre des conférenciers inspirants et de discuter des
priorités stratégiques pour l’avenir pomicole.

L’événement s’est conclu sur une note positive, marquée par des échanges
constructifs et un cocktail convivial, renforçant les liens entre membres et

https://dashboard.mailerlite.com/preview/1209904/emails/146340180185318817


partenaires de l’industrie.

Je remercie chaleureusement tous les
participant(e)s, partenaires et membres
pour leur présence lors de cette journée
des plus importantes pour notre secteur.

Un bilan contrasté, mais porteur
d’espoir

La récolte 2023, marquée par une
baisse de production due aux
intempéries, a confirmé l’importance de
la diversification variétale et de la
modernisation de nos vergers. Malgré
ces défis, la croissance des variétés

prometteuses comme la Honeycrisp et la Gala ouvre des perspectives
encourageantes. Toutefois, il faudra redoubler d’efforts pour optimiser nos stratégies
de mise en marché et renforcer la notoriété de la marque Pommes Qualité Québec.

Une industrie en transformation

Nos représentations auprès du gouvernement demeurent une priorité. Nous visons
l’obtention d’un programme de modernisation des vergers qui soutienne
concrètement les producteurs dans leurs efforts d’adaptation et de diversification.
La Politique bioalimentaire à venir représente une occasion incontournable pour
positionner la pomme du Québec comme un aliment essentiel et prioritaire dans
notre paysage agroalimentaire.

Après un long processus d’arbitrage auprès de la Régie des marchés agricoles et
agroalimentaires du Québec, une nouvelle convention de mise en marché, d’une
durée de deux ans, a récemment vu le jour. Ce cadre renouvelé renforcera nos
outils collectifs et assurera une mise en marché plus efficace et équitable pour
l’ensemble de l’industrie.

Ensemble, nous avançons

Je tiens à souligner la contribution précieuse de toutes celles et ceux qui font
avancer notre organisation : les producteurs qui travaillent avec passion, la
permanence pour son engagement indéfectible et nos partenaires pour leur soutien
essentiel.

Merci à chacun(e) de vous pour votre engagement. Ensemble, poursuivons nos
efforts pour assurer un avenir durable et prospère à notre industrie.

Votre président,

Éric Rochon



Télécharger le rapport annuel Voir les documents de l'AGA

Retour sur l'AGA

Résolutions 2025
Lors de l'AGA 2025, neuf résolutions ont été étudiées :

1.  Demander au gouvernement du Québec d’appuyer le développement en
considérant la pomiculture dans la prochaine Politique bioalimentaire -- ACCEPTÉE 

2. Encourager et stimuler les achats institutionnels de pommes du Québec --
 ACCEPTÉE

3. Mettre en œuvre une stratégie sectorielle visant à établir des dates limites
annuelles d’écoulement de la récolte -- REJETÉE

4. Mener une réflexion sur les fondements et le fonctionnement des promotions
ciblées -- ACCEPTÉE

5. Suspension des frais de mise en marché et alternative à l'annexe H -- REJETÉE

https://producteursdepommesduquebec.ca/wp-content/uploads/2024/10/ppq-ra2024-vfinal-web.pdf
https://producteursdepommesduquebec.ca/actualites/aga-2025/
https://producteursdepommesduquebec.ca/wp-content/uploads/2024/10/ppq-ra2024-vfinal-web.pdf
https://producteursdepommesduquebec.ca/wp-content/uploads/2024/10/ppq-ra2024-vfinal-web.pdf


6. Définir et établir une politique claire concernant les pommes de variétés « club »,
Pommes Qualité Québec et l’application du Plan conjoint des producteurs de
pommes du Québec -- ACCEPTÉE

7. Demander au MAPAQ de mettre en place un programme d’aide permettant aux
producteurs de pommiers de retirer des parties de leurs vergers sans obligation de
replantation -- REJETÉE

8. Faire pression auprès des instances politiques concernées pour que les TET
soient maintenant désignés par l’acronyme TESA (Travailleurs Essentiels du
Secteur Agroalimentaire) -- ACCEPTÉE

9. Trouver un moyen afin de récupérer les contributions impayées -- ACCEPTÉE

Consulter le cahier général

Communiqué de presse

Un engagement clair du gouvernement envers
le secteur pomicole s’impose

Longueuil, le 29 janvier 2025 - Lors de
leur assemblée générale annuelle, le 28
janvier dernier à Otterburn Park, Les
Producteurs de pommes du Québec
(PPQ) ont appelé le gouvernement à
intégrer des mesures essentielles pour
soutenir la pomiculture dans le cadre de
la prochaine Politique bioalimentaire du

Québec 2025-2035.

Lire le communiqué

https://producteursdepommesduquebec.ca/wp-content/uploads/2024/10/cahier-general-final-2025.pdf
https://producteursdepommesduquebec.ca/actualites/un-engagement-clair-du-gouvernement-envers-le-secteur-pomicole-simpose/


Merci également à nos partenaires en biens et services

Ferme Cidricole Équinoxe

Les Producteurs de lait du Québec

Les Producteurs de pommes de terre du Québec

Maison de la pomme



Vergers Jodoin

Méritas Louis-Hébert

Le Méritas Louis-Hébert, décerné en
mémoire du premier colon de la
Nouvelle-France ayant introduit les
premiers pommiers en 1617,
récompense l’excellence et l’innovation
en pomiculture. 

Cette année, l'honneur a été attribué à
François Jobin, un pilier de l’industrie depuis plus de 30 ans. Propriétaire d’un
verger de 40 acres à Frelighsburg, M. Jobin a adopté des méthodes novatrices
comme la haute densité pour répondre aux exigences d’un marché compétitif. Son
implication auprès de la Fédération des Producteurs de pommes du Québec a
marqué des avancées significatives, notamment dans la mise en place d’un
programme de contrôle de la qualité. Distributeur pour N.M. Bartlett, il a aussi joué
un rôle clé en mentorant des producteurs et en promouvant une utilisation
responsable des pesticides. 

Homme rigoureux et visionnaire, François Jobin laisse une empreinte durable
sur la pomiculture québécoise. Félicitations pour cet accomplissement
exceptionnel!

Sur la photo, de gauche à droite : M. Éric Rochon, président des PPQ, M. Philippe Jobin, vice-président

de la région des Frontières et fils de M. Jobin, M. François Jobin, récipiendaire du méritas, et

M. Sébastien Morissette, vice-président des PPQ.



Dans les médias

La Terre de chez nous, 5 février 2025 | Des désaccords sur la façon d'écouler
les pommes

La Terre de chez nous, 5 février 2025 | La notoriété de Pommes Qualité
Québec décline

Le Journal de Québec, 5 février 2025 | Les fruits et les légumes québécois en
vedette

https://producteursdepommesduquebec.ca/wp-content/uploads/2025/02/mercredi-05-fevrier-2025.pdf
https://producteursdepommesduquebec.ca/wp-content/uploads/2025/02/mercredi-05-fevrier-2025.pdf
https://producteursdepommesduquebec.ca/wp-content/uploads/2025/02/mercredi-05-fevrier-2025-2.pdf
https://producteursdepommesduquebec.ca/wp-content/uploads/2025/02/mercredi-05-fevrier-2025-2.pdf
https://www.journaldequebec.com/2025/02/05/les-fruits-et-les-legumes-quebecois-en-vedette
https://www.journaldequebec.com/2025/02/05/les-fruits-et-les-legumes-quebecois-en-vedette


La Presse, 4 février 2025 | Menaces de tarifs : Comment savoir d’où vient ce
qu’on mange?

FM 103,3, 31 janvier 2025 | Les pomiculteurs du Québec réclament un soutien
gouvernemental accru

La Terre de chez nous, 22 janvier 2025 | Les producteurs et emballeurs de
pommes remis à l’ordre par la Régie

La semaine verte, 18 janvier 2025 | L’agriculture haute densité pour accroître
la productivité

Ici Radio-Canada Info, 17 janvier 2025 | La quête de productivité change le
paysage des vergers et des champs

Informations sur les marchés

Les données d'entreposage au 1er février 2025 sont disponibles sur notre site.

Nouvelles en vrac

Veuillez prendre note que le
Programme de paiements anticipés (PPA) 2025-2026 - volet

printanier - débutera le 1er avril.

Facturation et avis de paiement

https://www.lapresse.ca/actualites/2025-02-04/menaces-de-tarifs/comment-savoir-d-ou-vient-ce-qu-on-mange.php
https://www.lapresse.ca/actualites/2025-02-04/menaces-de-tarifs/comment-savoir-d-ou-vient-ce-qu-on-mange.php
https://www.fm1033.ca/les-pomiculteurs-du-quebec-reclament-un-soutien-gouvernemental-accru/
https://www.fm1033.ca/les-pomiculteurs-du-quebec-reclament-un-soutien-gouvernemental-accru/
https://producteursdepommesduquebec.ca/wp-content/uploads/2025/01/tcn-regie-mercredi-22-janvier-2025.pdf
https://producteursdepommesduquebec.ca/wp-content/uploads/2025/01/tcn-regie-mercredi-22-janvier-2025.pdf
https://ici.radio-canada.ca/tele/la-semaine-verte/site/segments/reportage/1962072/pommes-fraises-productivite-densite
https://ici.radio-canada.ca/tele/la-semaine-verte/site/segments/reportage/1962072/pommes-fraises-productivite-densite
https://ici.radio-canada.ca/info/long-format/2132339/agriculture-haute-densite-semaine-verte
https://ici.radio-canada.ca/info/long-format/2132339/agriculture-haute-densite-semaine-verte
https://producteursdepommesduquebec.ca/wp-content/uploads/2025/02/2025-fevrier-donnee-entreposage-v2.pdf
https://producteursdepommesduquebec.ca/wp-content/uploads/2025/02/2025-fevrier-donnee-entreposage-v2.pdf
https://producteursdepommesduquebec.ca/wp-content/uploads/2025/02/2025-fevrier-donnee-entreposage-v2.pdf


Petit rappel : Il est important d'envoyer un avis de paiement à
ckouznetzoff@upa.qc.ca pour chaque facture payée aux PPQ par dépôt direct. Cela
permet de faciliter le repérage des transactions par l’équipe de comptabilité.

Le gouvernement du Canada ouvre une nouvelle
période de réception des demandes pour le Programme

d'emploi et de compétences des jeunes
Le 9 janvier dernier,  le ministre de l’Agriculture et de l’Agroalimentaire, Lawrence
MacAulay, a annoncé  le processus de présentation de demandes au Programme
d’emploi et de compétences des jeunes (PECJ). Débuté le 27 janvier, le PECJ
est  soutenu par un investissement d’environ 13,5 millions de dollars et est une
initiative visant à aider les jeunes Canadiens à accéder à des possibilités d’emploi
et à acquérir une expérience professionnelle précieuse dans le secteur agricole.

Lire le communiqué

Mise à jour des règlements sur
l'étiquetage des mélanges en
cuve de pesticides au Canada
Les producteurs de pesticides au Canada ont
jusqu'au 20 décembre 2025 pour se conformer
aux nouvelles exigences relatives à l'étiquetage
des mélanges en cuve. À partir de cette date,
chaque produit impliqué dans un mélange en
cuve devra indiquer clairement si ce type de mélange est permis.

Les producteurs devront également ajuster leurs pratiques d'achat et de production
pour se conformer à ces nouvelles directives. Il est désormais obligatoire de
suivre des instructions spécifiques sur l'application des produits, en prenant
en compte les zones tampons et les restrictions d'utilisation.

La base de données SAgE pesticides a aussi été mise à jour pour refléter ces
changements, offrant aux utilisateurs des informations révisées pour assurer la

mailto:ckouznetzoff@upa.qc.ca
https://www.canada.ca/fr/agriculture-agroalimentaire/nouvelles/2025/01/le-gouvernement-du-canada-ouvre-une-nouvelle-periode-de-reception-des-demandes-pour-le-programme-demploi-et-de-competences-des-jeunes.html


conformité avec les nouvelles règles d'étiquetage et d'application.

Lire la nouvelle

Rendez-vous annuel à ne pas manquer!

Plus d'informations

Nouveau directeur général chez Naturpac
Le conseil d’administration de Naturpac est heureux
d'annoncer  l’arrivée de son nouveau directeur général, M.
Bernard Audet, comme successeur  à  M.  Martin Rolland, qui a
quitté Naturpac le 31 janvier dernier. 

M. Audet possède de belles expériences en finances et en
développement d’affaires comme directeur général. Il peut être

rejoint à baudet@naturpac.com ou au 438-863-9270.

M. Rolland sera disponible pour faire la transition avec M. Audet pour les clients, les
fournisseurs et avec les différents partenaires de la COOP.

Le conseil d'administration remercie M. Rolland pour ces quatre années au sein de
l’entreprise.

PPQ en action

https://www.canada.ca/fr/sante-canada/services/securite-produits-consommation/rapports-publications/pesticides-lutte-antiparasitaire/politiques-lignes-directrices/etiquetage-melanges-cuve.html
https://vinsduquebec.com/congres/
https://vinsduquebec.com/congres/
https://vinsduquebec.com/congres/
mailto:baudet@naturpac.com


Rencontre de la ministre Isabelle Charest
Le 2 février, nous avons eu le plaisir de rencontrer Mme Isabelle Charest, ministre
responsable du Sport, du Loisir et du Plein air, députée dans Brome-Missisquoi, lors
d'une visite organisée à la Maison de la Pomme de Frelighsburg. Les
représentant(e)s des PPQ en ont profité pour entretenir Mme Charest
de l’importance de la pomiculture québécoise dans notre autonomie alimentaire.

De gauche à droite: 

Benoit Caron, vice-président chez Maison de la Pomme à Frelighsburg

- Isabelle Charest, ministre responsable du Sport, du Loisir et du Plein air et députée de Brome-Missisquoi

- Éric Rochon, président des Producteurs de pommes du Québec et pomiculteur de Mirabel

- Caroline Ouimet, agente aux communications et marketing pour Les Producteurs de pommes du Québec

- Jérôme-Antoine Brunelle, directeur général des Producteurs de pommes du Québec

22 janvier 2025

Rencontre avec l'équipe du ministre Simon Jolin-
Barrette



Suite à une courte rencontre avec M.
Simon Jolin-Barrette, ministre de la
Justice du Québec, leader
parlementaire du gouvernement et
député de Borduas, lors du Lobby day,
Mesdames Mélanie Dubuc Lussier,
directrice du bureau du député de
Borduas et Marie-Hélène Leboeuf,
attachée politique de la Montérégie,
nous ont accordé quelques minutes

pour discuter notamment des enjeux d'affichage de produits québécois frais  en
magasin.

Rencontre du groupe de travail sur la compétitivité des
secteurs maraîchers et fruitiers

Le 21 janvier, à Drummondville, s’est tenue la rencontre annuelle du groupe de
travail sur la compétitivité des secteurs maraîchers et fruitiers. Les associations
horticoles ont réitéré l’importance de la pérennisation des réseaux d’essais de
cultivars dont fait partie le RECUPOM. Un bilan et un plan concernant le Réseau
d’expertise en innovation horticole ont aussi été présentés et appuyés par le groupe
de travail. Par ailleurs, les changements climatiques ont été au cœur des
discussions de la rencontre. Les suites viendront dans la mise en œuvre de
stratégies adaptées aux différents secteurs.

Recherche & innovation

Sondage

Aidez nous à répondre à vos priorités pour la
fertilisation raisonnée de vos vergers



Le comité pomiculture du CRAAQ a identifié la fertilisation raisonnée en verger
comme une priorité pour le transfert de connaissances. Il prévoit réaliser un guide
technique sur la fertilisation organique des pommiers afin d’optimiser l’utilisation des
fumiers, composts et engrais granulaires à base de fumiers. Cette approche pourrait
améliorer à la fois la santé des sols et la productivité des vergers de manière
économique.

Le groupe de travail souhaite connaître vos besoins en information (producteurs et
conseillers) pour créer un guide adapté à vos attentes. Un exemplaire du guide sera
offert par tirage au sort parmi les participants ayant fourni leurs coordonnées.

Merci à l’avance de répondre à ce sondage en ligne.

Promotion

Visibilité sur le site vergersduquebec.com
Dans les dernières semaines, nous avons reçu de nombreuses demandes
d'informations concernant la sollicitation d’un site indépendant nommé
vergersduquebec.com.

Sachez que Les Producteurs de pommes du Québec ne sont pas affiliés à ce site
web et que la visibilité sur notre site (https://lapommeduquebec.ca/autocueillette/)
est entièrement gratuite pour tout(e) producteur(trice) en règle.

Cuisine ta pomme Qualité Québec

https://fr.surveymonkey.com/r/Bull_2025
https://lapommeduquebec.ca/autocueillette/


Collaboration



Voir la vidéo

En collaboration avec Ma cuisine de tous les jours

Potage repas aux pommes et légumes d'hiver

https://www.instagram.com/p/DFL5gkwMkZ-/?hl=fr


Commandite

Club des petits déjeuners
Cette semaine, Pommes Qualité  Québec
a servi un petit déjeuner spécial dans une
école de Longueuil. 

Jocelyne Godin, et Jérôme-Antoine
Brunelle ont enfilé leur tablier et ont passé
une merveilleuse matinée avec les

enfants.

Saviez-vous que, depuis 2002, Pommes Qualité Québec soutient le Club des petits
déjeuners? Tout au long de l’année scolaire, 100 caisses de pommes sont
envoyées à l’entrepôt du Club, puis redistribuées dans les écoles chaque semaine.
C’est ainsi qu’une immense quantité de pommes trouve une place de choix dans
les  petits déjeuners des élèves.

https://youtu.be/yJR-hjYr-JY
https://youtu.be/yJR-hjYr-JY


Production biologique

Le MAPAQ mène une enquête sur le secteur biologique dans le but de dresser un
portrait de celui-ci pour l'année 2025. Toutes les entreprises produisant ou
transformant des aliments biologiques ont reçu, par courriel, un formulaire à
remplir, envoyé par la firme de sondage SOM. Nous encourageons les entreprises
pomicoles évoluant dans ce secteur à y répondre. Elles ont jusqu'au 14 février
prochain pour le faire.

Programmes et formations

Offre de cours de l'U+

Taille des arbres fruitiers - En ligne et Rougemont, du 25 février au 13 mars 2025

Gestion et entretien d’un verger de pommes - En ligne, du 24 février au 10 mars
2025

Les changements climatiques en agriculture - En ligne, 26 février 2025

Organisation efficace du travail et gestion du temps - En ligne, du 11 au 25 février

Comptabilité agricole - En ligne, du 18 février au 11 mars 2025

Équipe des PPQ

Nouvelle recrue à la permanence de PPQ
Nous avons le plaisir de vous annoncer l’arrivée de Mme Claudia-Marcela Chaves-
Castro à titre de technicienne à la comptabilité au sein de l’équipe des
Producteurs de pommes du Québec.

https://www.upa.qc.ca/producteur/formations/detail/taille-des-arbres-fruitiers-3
https://www.upa.qc.ca/producteur/formations/detail/gestion-et-entretien-dun-verger-de-pommes-nouveau
https://www.upa.qc.ca/producteur/formations/detail/les-changements-climatiques-en-agriculture
https://www.upa.qc.ca/producteur/formations/detail/organisation-efficace-du-travail-et-gestion-du-temps
https://www.upa.qc.ca/producteur/formations/detail/comptabilite-agricole-2


Mme Chaves sera en appui à l’administration pour assurer le
suivi de la comptabilité et en support à la comptable de
gestion au niveau du processus des états financiers. Dans le
cadre de la gestion du Programme de paiements anticipés
(PPA), elle fera l’analyse des demandes, nous permettant de
continuer à assurer une livraison de service exemplaire.

Nous lui souhaitons la bienvenue parmi nous!

Publicités

Plus d'informations

https://agriculture.basf.ca/horticulture/fr/products/cevya.html
https://agriculture.basf.ca/horticulture/fr/products/cevya.html
https://agriculture.basf.ca/horticulture/fr/products/cevya.html


Plus d'informations

https://producetech.com/
https://producetech.com/
https://producetech.com/


Plus d'informations

https://hortau.com/fr/
https://hortau.com/fr/
https://hortau.com/fr/


555, boul. Roland-Therrien, bureau 365

Longueuil, Québec  J4H 4E7

450 670-0540
pommesqualitequebec@upa.qc.ca

Communiquer avec un membre de l’équipe

Se désabonner
Update preferences

Plus d'informations

Les Producteurs de pommes du Québec
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